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Sitzung Vorstand HTSV 
 
Ort: Saalbau Ronneburg, Frankfurt 
Beginn:  19:30 Uhr  
Ende:     21:30 Uhr 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder:  
Rolf Richter, Herwarth Ziegler, Davina Franke 
(Landesjugendwartin), Anne Marie Eckrich, Eike 
Lambert, Bernd Schmidt, Frank Ostheimer; Dirk 
Michaelis, Volker Maier, Andreas Neff, Gerd Knepel 
 
Gäste: 
Andreas Oest, Marc Wachtel, Jens Nimbler, Ulrich 
Bachmann, Rainer Stoodt, Kristian Werelius 
 
Es fehlten entschuldigt:  
Werner Diesendorf, Diana Nießing, Helen Wütscher, 
Ralf Nebel 
  
Begrüßung  
Rolf Richter begrüßt alle Anwesenden und eröffnet 
die Sitzung. 
 
Genehmigung des Protokolls 
Das Protokoll der letzten Vorstandssitzung vom 
12.12.2022 wurde einstimmig genehmigt. 
 
Bericht des Präsidenten 
Rolf Richter begrüßt die anwesenden Interessenten 
für freiwerdende Vorstandspositionen. Ulrich 
Bachmann hat Interesse am stellvertretenden 
Landesjugendwart und stellt sich vor. Jens Nimbler 
hat Interesse am FB Schulsport und stellt sich 
ebenfalls vor. Andreas Oest hat Interesse am 
Schatzmeister und stellt sich vor. 
Rolf betont, dass auch weiterhin Unterstützung durch 
die ausscheidenden Vorstandsmitglieder besteht. 
Rolf berichtet von der Boot 2023 in Düsseldorf. Am 
letzten Samstag war viel los und die BAT kam gut an. 
Es wird angemerkt, dass die Wegbeschreibung der 
Behindertenparkplätze angepasst werden müsste. 
Ein Nachlösen von Tickets an der Abendkasse war 
nicht möglich, dies wurde öfters kritisiert. 
Rolf berichtet, dass der erste Newsletter für das Jahr 
2023 verschickt wurde und den Hinweis auf die 
VDST App enthielt. Der Sporttaucher funktioniert 
wohl in der aktuellen Version der App auf Android 
Geräten nicht. 
Der erste Rechnungsversand mit dem neuen System 
erfolgte per E-Mail und hat gut funktioniert. Es gab 5 
Rückmeldungen, dass das Konto nicht stimmt, dies 

wurde jedoch behoben. Die Ausdrucke und das Porto 
werden jetzt gespart. 
Am 10./11.03.2023 findet die VDST Sitzung mit den 
Landesverbänden in Offenbach statt. Der HTSV wird 
durch Anne Marie Eckrich und Frank Ostheimer 
vertreten.  
Am 21.05.2023 findet der Seepferdchentag statt. Es 
wäre wünschenswert, wenn Tauchvereine  Präsenz 
zeigen und sich z.B. bei einem DLRG Verein 
anschließen. Dieses Jahr ist die Veranstaltung 
bundesweit. 
Es wird der Bedarf im angemieteten Lagerraum 
geklärt. Der Raum hat aktuell ca. 12 qm. 
 
Bericht des Vizepräsidenten 
Frank Ostheimer begrüßt ebenfalls die Interessenten 
für freiwerdende Vorstandspositionen. 
Frank berichtet, dass er - wenn er den Posten des 
Präsidenten bei der kommenden Wahl übernimmt - 
ca. 4 Vorstandssitzungen in Präsenz machen möchte 
und ergänzende Sitzungen über die 
Onlinemöglichkeiten.  
Frank spricht ein Thema für die VDST Sitzung im 
März 2023 an. Es geht um einen Tauchunfall, an 
dem ein Tauchlehrer als Direktmitglied beim VDST 
beteiligt war. Bisher sind Tauchlehrer als 
Vereinsmitglied oder als Tauchschulangestellter 
versichert. Der VDST hat 10.000 Direktmitglieder 
(von 80.000 Mitgliedern), dies ist problematisch bei 
Tauchlehrern, da für diese im Rahmen der 
Tauchlehrertätigkeit kein Versicherungsschutz 
besteht. Die Tauchschüler haben bei einem Unfall 
keine Möglichkeit entsprechende 
Schadenszahlungen oder ähnliches einzufordern. 
Deshalb ist auch in der Prüferordnung klar geregelt, 
das Tauchlehrer Mitglied eines Vereins oder 
angestellte eines VDST Divecenters sein müssen – 
ansonsten ruht die TL-Lizenz.  
Frank berichtet zum Leuchtturmprojekt, bei dem der 
HTSV 18.000€ jetzt vom VDST erhalten hat. Aktuell 
werden Angebote für die Ausführung eines besseren 
Einstiegs in Schönbach eingeholt. Im Fokus steht ein 
Einstieg wie in Hemmoor: zwei Stege, die im Wasser 
schwimmen und einer Treppe in der Mitte und in 
hüfttiefem Wasser befindet sich eine Plattform zum 
Anziehen. 
Frank berichtet, dass eine neue Sauerstoffinitiative 
vom VDST für das Jahr 2023 aufgelegt wird. Es 
werden erneut ca. 40 Sauerstoffrucksäcke verteilt. 
Die Abgabe ist erst im November. Bei der letzten 
Initiative wurden 36 Rucksäcke durch die Initiative 
vergeben und 4 verlost. 
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Berichte aus den Fachbereichen 
 
FB UW-Rugby 
Kein neuer Stand. 
 
FB Recht 
Nur Intern 
 
FB Jugend 
Davina Franke berichtet, dass jetzt am Sonntag, den 
05.03.2023, die Jugendvollversammlung stattfinden 
soll. Freitag und Samstag ist die Arbeitstagung und 
Sonntag die Jugendvollversammlung. Es ist ebenfalls 
eine Onlineteilnahme möglich. Bei der Anmeldung 
zur Veranstaltung ist einiges schief gelaufen. Man 
muss sich für die Tagung, für die Sitzung und für die 
Unterbringung in der Übernachtungsmöglichkeit 
jeweils einzeln anmelden. Es ist die erste 
Veranstaltung nach Corona in Präsenz mit Wahlen. 
Es ist eine wichtige Veranstaltung, da der 
Bundesjugendwart gewählt wird, welcher 
automatisch Bestandteil des Präsidiums im VDST ist. 
Es wird eventuell finanzielle Unterstützung für die 
Jugendfahrten benötigt. 
Am 03./04.02.2023 fand eine Tagung zum 
Kindeswohl in Offenbach statt. Das Positionspapier 
zum Umgang mit Sexualstraftätern wurde 
überarbeitet und geht an einen Juristen.  
 
Am 18.03.2023 ist die HTSV Jugendvollversammlung 
mit Neuwahlen Online. 
Vom 05.-07.05.2023 findet der Kindertauchlehrer 
statt. 
21.-30.07.2023 ist die Fahrt nach Tamariu, diese ist 
ausgebucht. 
26.-30.08.2023 ist die Österreich-Fahrt, hierfür sind 
noch Plätze frei. 
Am 09.09.2023 ist das Jugendgrillen mit Verleihung 
des Goldenen Konrads. 
 
FB Wettkampfsport 
Kein neuer Stand. 
 
FB Schulsport 
Kein neuer Stand. 
 
FB Ausbildung 
Volker berichtet über den Stand der Ausbildertagung 
am 25.03.2023. Dieses Jahr im Süden Hessens in 
Lampertheim zum Jubiläum des dortigen Vereins, im 
Bürgerhaus Lampertheim-Hofheim. Es sind noch 84 

von 250 Plätzen frei. Themen sind: Neues vom 
VDST, Ausbildung, Kindertauchlehrer, 
Sauerstoffinitiative, Tauchen und Naturschutz, 
Wettkampfsport. Es besteht auch die Möglichkeit der 
Lizenzverlängerung. Die Registrierung erfolgt mit 
Unterschrift und die Pässe müssen nicht mehr 
abgegeben werden, sondern der Einkleber wird 
danach verschickt. Weitere Infos sind im Internet zu 
finden. 
Es wird angemerkt, dass es mit diesem Verfahren bei 
der BAT noch Probleme gab. 
Es wird überlegt, ob die Referenten ein kleines 
Dankeschön bekommen. 
Volker möchte einen neuen Beamer anschaffen, der 
alte Beamer ist bei der TL-Theorie kaputt gegangen.  
Am 11./12.03.2023 findet die Tauchlehrertheorie-
Prüfung mit 8 Teilnehmern statt. 
TL-1 Praxis-Prüfung in Hyeres vom 30.09.-
08.10.2023. Bisher sind 10 Teilnehmer angemeldet. 
Der neue Trainer-C Lehrgang wurde ausgeschrieben. 
Die genauen Termine folgen innerhalb der nächsten 
4 Wochen. Eine Eintragung ist bereits möglich. Es 
wird versucht ab 2024/2025 wird versucht auch 
Theorieteile online zu machen oder auch an anderen 
Standorten als nur in Gießen. Die Ausbildung könnte 
dadurch um ein Wochenende verkürzt werden. 
 
Bundesprüfung TL2/3: 20.-28-05.2023 in Hyeres 
Bundesprüfung TL2/3:16.-25.06.2023 in Gozo 
Nitrox TL: 28./29.10.2023 
 
FB Visuelle Medien  
Eike Lambert möchte folgende Dinge anschaffen: 
Zwei Konsolen zu den vorhandenen Kameras, ein 
Smartphone-Gehäuse und einen Weitwinkelvorsatz. 
Insgesamt wären dies 548€. 
Folgende Veranstaltungen sind 2023 geplant: 
 
19./20.05.2023 Digitale Bildbearbeitung. 
20./21.08.2023 in Herborn Unterwasserfototage 
inklusive Seminar. 
 
FB Presse  
In der Sport in Hessen Nr. 5, Erscheinungstermin 
11.03.2023, wird ein Artikel zum Trainer C 
erscheinen. 
 
FB Umwelt und Wissenschaft 
Bernd Schmidt berichtet, dass er einen neuen 
Chemikaliensatz bestellt hat. Dieser soll im Frühjahr 
kommen. 
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Rainer Stoodt empfiehlt die Anschaffung einer 
Multisonde. Es wird über eine Finanzierung in 
Kooperation mit dem NABU nachgedacht. 
Zwei Scooter sollen über die Stiftung Hessischer 
Naturschutz finanziert werden. 
Am 16.09.2023 ist der World-Clean-Up-Day, dort 
wäre es schön, wenn Vereine Aktionen organisieren. 
Mit dem Angelverein in Schönbach wird Kontakt  
wegen der Seereinigung aufgenommen. 

 
FB Medizin 
Dirk Michaelis würde gerne neue Puppen für die 
Ausbildung anschaffen. Die vorhandenen Puppen 
sind in die Jahre gekommen. Der AED-Trainer ist über 
20 Jahre alt und nicht mehr brauchbar. Die neuere 
AED-Puppe kann man upgraden und dann per App 
auswerten. Eine weitere Puppe, welche auch für 
Atemwegstraining geeignet ist, und zusätzliches 
Verbrauchsmaterial würden 5511,17€ kosten. Diese 
wären für die Ausbildung und auch Seminare wie 
Tauchsicherheit und Rettung gedacht. Beide Puppen 
dürfen nur in trockenen Bereichen genutzt werden. 
Der Antrag auf Beschaffung wurde einstimmig 
genehmigt. 
Dirk berichtet, dass der AED jetzt aus der Wartung 
kam. Momentan sind jedoch keine neuen Klebepads 
erhältlich. Die aktuellen Pads sind jedoch noch 
haltbar. Bei kalten Temperaturen unter 10 Grad fängt 
der AED an zu piepsen. Er sollte also über 10 Grad 
gelagert werden. Über eine ordnungsgemäße 
Lagerung müssen sich Gedanken gemacht werden. 
 
Schatzmeister 
Kein neuer Stand. 
 
Abschlussworte 
Rolf Richter bedankt sich für die gute 
Zusammenarbeit und beendet die Sitzung. 
 
Termine 
 
10./11.03.2023 VDST-Sitzung 
 
15.05.2023 Vorstandssitzung 
 
02.09.2023 Vorstandssitzung mit Tauchen am See 
 
09.09.2023 Jugendgrillen mit Goldenem Konrad 
16.10.2023 Vorstandssitzung 
 
05.11.2023 Mitgliederversammlung mit Neuwahlen 
 

11.12.2023 Vorstandssitzung mit Weihnachtsessen 
        

     
  

Rolf Richter                        Anne Eckrich 
Präsident                            Protokollführung 


